

## Comentarios de Jornadas

### Primeras Jornadas

#### Abiertas de Adolescencia

1 y 2 de octubre de / 1999

El Laboratorio de Adolescencia de la Asociación Psicoanalítica del Uruguay ha realizado las cuartas Jornadas de Adolescencia, Primeras Jornadas Abiertas el 1 y 2 de octubre de 1999.

Hemos sugerido la línea temática sobre “**Patologías graves en la adolescencia**” ya que ésta fue la propuesta que el Laboratorio de Adolescencia se ha planteado para trabajar durante el presente año en el marco de nuestros encuentros semanales. Las Jornadas se fueron diseñando de acuerdo a los aspectos tanto teóricos como clínicos que fuimos discutiendo. Algunos de ellos tratan acerca de cómo abordar primeramente el tratamiento de un paciente adolescente, si es que existen o no diferencias en el tratamiento de pacientes adolescentes con respecto al tratamiento de niños o adultos; el encuadre, la frecuencia, las actuaciones de los pacientes así como también las eventuales actuaciones del analista en dichos tratamientos. Esto nos ha llevado a su vez a la discusión acerca del análisis de la transferencia y contratransferencia durante dichos tratamientos. Posteriormente nos hemos adentrado en el estudio de patologías graves apoyándonos generalmente en materiales clínicos que aportaron los miembros del Laboratorio.

A modo de facilitar los paneles de presentación de las ponencias, hemos elegido algunos ejes temáticos que nos parecieron significativos, a pesar de que muchas de dichas ponencias podrían haber tenido cabida en más de un panel. Es así que sugerimos las siguientes líneas temáticas: Patologías Adictivas, Patologías graves en la adolescencia, Farmacología con pacientes adolescentes, Patologías Narcisistas en la adolescencia y por último un panel multidisciplinario sobre Violencia en la adolescencia.

La presentación de las ponencias ha sido publicada previamente en una revista que permite de esta forma continuar profundizando sobre temas que no pudieron ser tratados con la profundidad que merecían por la necesidad de restringirse a un tiempo determinado. La presentación y posterior discusión de materiales clínicos, no ha sido incluida en dicha publicación por razones de estricta confidencialidad.

A través de estas líneas, el Laboratorio de Adolescencia de A.P.U. desea agradecer el enorme esfuerzo que han hecho los panelistas de Argentina, Brasil y Uruguay para que ésta publicación sea un éxito.

*Silvia Flechner*

*Coordinadora del Laboratorio de Adolescencia*